

una incitación. Un paralelo histórico social de tal magnitud no podría tener nunca punto final; una sugerencia sí lo tiene. Es preciso colocarlo, recordando que cualesquiera sean los caracteres de nuestra época, es necesario afrontarlos siempre; nunca rehuirlos ni resignarse a comentarlos.

*PEACE OR PESTILENCE. Por Theodor Rosebury. Whittlesey House. Mac Graw-Hill Book Company Inc. Nueva York, Toronto, Londres. Los hechos fundamentales de la guerra bacteriológica y cómo prevenirse contra ella. Colaboración especial para la Revista Mexicana de Sociología. Trad. del inglés por Angela Müller Montiel.*

En esta época de temores internacionales, resulta de gran actualidad y enorme interés, el libro del doctor Theodor Rosebury, *Peace or Pestilence* en el que, en un lenguaje sencillo y ameno nos presenta un panorama claro y terrible de lo que puede llegar a ser la guerra bacteriológica. El doctor Rosebury, como especialista en la materia, dispone de los conocimientos necesarios para exponer todas las diversas y pavorosas formas de destrucción que pueden resultar de esta guerra.

Por primera vez se revelan al público en general muchos de los descubrimientos realizados en este terreno, aunque con la debida discreción, ya que se trata de asuntos en los que va envuelta la seguridad nacional. El libro tiene una importancia comparable a la del famoso Smith Report sobre energía atómica, cuyo propósito consistía en hacer que el público comprendiera la significación y alcance de la guerra atómica para poder cooperar inteligentemente en las medidas preventivas.

Si la próxima guerra ha de ser bacteriológica, al mismo tiempo que atómica, debemos comprender que la guerra con gérmenes constituye un arma de destrucción humana más terrible aún que la bomba atómica. Sobre ella se ha tendido un manto de misterio más denso que el que cubre las investigaciones atómicas, pero en este libro el doctor Rosebury descubre y discute muchas de las cuestiones básicas para nuestra seguridad.

¿Podemos descansar en la confianza de que la guerra bacteriológica no se desatará porque es un arma de dos filos, fácil de corresponder? En caso de que se presente, ¿qué medidas puede tomar la población civil para prevenirse? ¿Cuáles son las enfermedades que se difundirán con más facilidad? ¿Hasta qué punto han adelantado las investigaciones de las naciones en este terreno? Estos son algunos de los puntos más importantes tocados por el doctor Rosebury que, como puede verse son de un interés general.

Muchos americanos se sienten seguros porque piensan que las otras naciones no están tan adelantadas como la suya en lo que se refiere a la energía atómica. Desgraciadamente este razonamiento no puede publicarse en los laboratorios más reducidos y más pobres y disfrazarse bajo el manto de una simple investigación científica. Y lo más terrible de la guerra biológica es que puede destruir los seres humanos, dejando intacta la propiedad que puede ser aprovechada por el enemigo.

Si llega a desatarse este tipo de guerra, el doctor Rosebury piensa que no habrá más remedio que seguirla hasta el amargo final que muy bien puede ser la destrucción de la civilización y de toda la raza humana. Tal vez en alguna selva aislada quede algún salvaje que, por haber desconocido los adelantos de nuestra ciencia, pueda sobrevivir a la enorme destrucción.

El propósito de este libro no es sembrar un temor alarmista en el mundo, sino exponer en forma objetiva y brillante los principios básicos de la guerra bacteriológica, cosa que se hace por primera vez en la historia de la literatura americana.

El autor fué jefe del proyecto de infección aérea en el Campo Detrick, de Maryland, centro de investigaciones de la guerra bacteriológica en los Estados Unidos. Publicó un informe técnico de su labor, titulado *Experimental Air Borne Infection*, pero considerando que el público tiene derecho a saber lo más que pueda acerca de tema tan importante, escribió *Peace or Pestilence* que, por su claridad y amenidad está al alcance de cualquier lector de cultura media.